

CHILE - Afirman que informe sobre suicidio de Allende confirma lo que hasta ahora había sido una hipótesis

Telesur

Miércoles 20 de julio de 2011, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

19 de julio de 2011 - [TeleSur](#) - El Director del Servicio Médico Legal (SML) de Chile, Patricio Bustos, dijo a teleSUR que el informe presentado este martes por su despacho da basamento técnico a lo que hasta ahora había sido sólo una hipótesis: el suicidio del ex presidente de esa nación suramericana Salvador Allende durante el golpe de Estado de septiembre de 1973.

“Le da solidez técnica a una hipótesis que nunca había sido verificada (...) El trabajo mancomunado de los peritos chilenos y extranjeros desde fines de mayo en todo este procedimiento”, arrojó este resultado, explicó el médico en entrevista para teleSUR.

La investigación es parte de los 726 casos de víctimas de la dictadura militar chilena durante el régimen de Augusto Pinochet (1973-1990), que gobernó con mano de hierro el país suramericano por 17 años.

Bustos recordó que durante ese período de Gobierno se hizo todo lo posible por ocultar a las víctimas de la represión y dijo que el pasado lunes los familiares de los afectados presentaron 400 querellas más.

“En el día de ayer (lunes) la misma agrupación de familiares de ejecutados políticos que habían presentado estas 726 querellas, presentó 400 más por víctimas de la dictadura sobre las cuales no habían ocurrido un trámite judicial”, indicó.

Este martes fue revelado el informe del Servicio Médico Legal (SML) de Chile que investigó la tesis del suicidio sobre la muerte del ex presidente Salvador Allende el 11 de septiembre de 1973, día del golpe de Estado en su contra que fue liderado por Augusto Pinochet.

El pasado 15 de abril el sistema judicial de Chile ordenó por segunda vez la exhumación de los restos de Salvador Allende, para esclarecer su muerte.

En 1990, el cadáver había sido exhumado y trasladado a la capital chilena.

Sobre esto, bustos aclaró que además del paso del tiempo, hubo circunstancias históricas que dificultaron el avance de la investigación para llegar a las causas de muerte de Salvador Allende.

“El hecho de que se haya realizado una pericia de autopsia en circunstancias muy especiales en el Hospital Militar el día del golpe de Estado, en lo que era la sala de otorrinolaringología, en presencia de muchos militares y pocos profesionales; obviamente que era una situación bastante extraña desde el punto de vista de las ciencias forenses”, detalló Bustos.

En la investigación se realizaron pericias a dos armas que pertenecían al ex comandante en jefe de la Armada José Toribio Merino, considerado uno de los artífices del golpe, para evaluar si alguna de éstas las poseía el mandatario el día de la intentona militar.

Allende gobernó Chile entre 1970 y 1973, su cadáver fue sacado de La Moneda (sede del Gobierno chileno) por las fuerzas militares que dieron el golpe de Estado y se le practicó una autopsia en el Hospital Militar, tras lo cual su ataúd fue sellado.

Su caso está entre las 726 querellas por violaciones a los derechos humanos que fueron presentadas en enero pasado por la fiscal Beatriz Pedrals ante el juez especial Mario Carroza, en su calidad de representante del Ministerio Público.

<http://www.telesurtv.net/secciones/noticias/95435-NN/afirman-que-informe-sobre-suicidio-de-allende-confirma-lo-que-hasta-ahora-habia-sido-una-hipotesis/>